

保護者 各位

中能登町立中能登中学校
校長 水谷内 良郎
(公印省略)

令和7年度 保護者アンケート7月の結果について

7月に実施しました保護者アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。保護者の皆様からのご意見を参考に、今後の改善に生かしていきたいと考えております。今後とも、本校の教育活動へのご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

1. 評価結果について

回答409名 (412名中) 今回回収率 98.1%

A よくあてはまる B ややあてはまる C あまりあてはまらない D まったくあてはまらない E よく分からない

N o	質問項目	A	B	C	D	E	合計	A+B (%)	昨年7月との比較 (%)
1	学校は、おたよりやホームページなどを通して保護者に情報を伝えている。(学校だより、学年だより、各種たより、メール配信、ホームページなど)	173	217	11	2	4	407	96%	1.4
2	学校は、電話やいろいろな問い合わせに対応している。(電話対応、来校時対応など)	173	183	11	3	35	405	88%	2.2
3	学校は、保護者や地域の人々と話す機会を設けている。(学校公開、学校行事、学校評議員会など)	109	205	32	2	59	407	77%	2.0
4	学校は、保護者・家庭への連絡をきめ細かく行っている。(配信メール、学校だより、各種たより、電話連絡など)	170	198	26	2	10	406	91%	-1.3
5	学校の施設・設備は整っている。	194	176	12	0	25	407	91%	0.6
6	校舎内は清掃され、運動場も手入れがなされている。	167	176	22	1	43	409	84%	4.6
7	先生は、わかりやすい授業に努めている。(授業参観など)	109	190	12	1	97	409	73%	1.6
8	先生は、子どもたちの間違った行動を指導してくれている。(通学指導、服装指導など)	134	195	24	2	54	409	80%	5.0
9	先生は、子どもたちの相談に応じてくれる。(教育相談、悩み相談、進路相談など)	108	187	23	2	89	409	72%	1.4
10	子どもたちは、学校が楽しいと言っている。	132	199	49	8	21	409	81%	1.4
11	子どもたちは、学校行事に積極的に参加している。	173	188	20	8	20	409	88%	3.0
12	子どもたちは、部活動(学校外活動も含む)に意欲的に参加して(取り組んで)いる。	232	124	32	11	10	409	87%	0.8
13	子どもたちは、生徒会活動・委員会活動に積極的に参加している。	129	178	29	9	64	409	75%	3.7
14	子どもたちは、あいさつをしている。	135	197	38	3	36	409	81%	0.6
15	P T Aの会合や活動は、参加・出席しやすい。	54	200	63	8	84	409	62%	4.3
16	お子さんには、家庭で学習する習慣がついていますか。	73	176	117	37	6	409	61%	3.5
17	お子さんに携帯電話(スマートフォン)を持たせていますか。	はい	267	いいえ	142	409	65%	6.0	
18	お子さんに通信機能付きゲーム機(PSP, DSなど)や、通信機能付き音楽プレーヤー(iPod touchなど)を持たせていますか。		270		137	407	66%	-7.2	
19	お子さんの通信機器(スマートフォンやタブレットなど)の使用時間は、1日あたり1時間以内ですか。		102		304	406	25%	-0.3	
20	保護者の方は、学校の行事(授業参観、PTA総会紙面参加も含む)に参加していますか。		310		98	408	76%	1.4	

2. 全体を通じて

多くの質問項目で肯定的回答が80%以上、また昨年度の7月の結果と比較しても、上昇している項目が多いという結果でした。今後は質問項目(7)をはじめとして60~70%台の項目について、保護者の皆様に、本校での取組や子供たちの様子、学習環境等についてご理解いただけるよう、さらなる改善に努めていきたいと思います。アンケートのご協力ありがとうございました。

3. 保護者の皆様からのご意見と回答～一部抜粋～

◆登下校について

- ・電車通学しているんですが、先日大雨で電車がとまって動かないことがありました。電車は30分後ぐらいに駅にきましたがそんな場合でも遅刻になるんですか？

→災害等による公共交通機関の遅れの場合は遅刻にはなりません。安全に気を付けて登校してください。

◆自転車通学について

- ・一斉下校のとき、よく自転車並列走行を見かけます。特に男子。(友達と話して楽しいのはわかるのですが)車と接触しそうで危険なので、注意、指導をお願いします。

→昨年度も同じご意見をいただきました。地域の方からも時折、連絡をいただいており、その都度指導をしております。今後も生徒の交通安全に関する意識の啓発を粘り強く継続的に行っていきます。

◆ご家庭へのお知らせについて

- ・いつもお世話になっています。できれば、学年だよりもコドモン配信して頂けると、すぐに確認できていいいなと思います。

→学年だよりもコドモンで配信していきます。

- ・バスの時刻表等、その月に入つてからの配布ではなく、前月中にお願いしたいです。
- ・各種たよりやメール配信されるものの訂正版が多いのできちんとチェックしたうえで配信してほしいです。

→申し訳ございません。訂正や遅れのないように注意して配信していきます。

◆学校生活について

- ・学校の空調設備ですが、先生の許可を得ないと付けられないと聞いております。この暑さが続く中、子供達、先生方の体調が心配ですので、なるべく教室内の気温をこまめに見ていただければと思っております。先日のテスト中も暑くて集中できなかったと聞きました。是非宜しくお願ひします。

- ・34Hは他のクラスに比べてエアコンの入る時間が20~30遅いと聞いています。朝早くに登校する子供たちが暑がっているようなので、対応して欲しいです。

→朝、各学年一斉にエアコンをつけているので、あるクラスだけというのではないはずですが、もしかすると効き方の程度が教室によって多少違うときがあったのかもしれません。また、教室の座席によっても違うので、感じ方が違うことがあります。いずれにしろ細かな温度調整は難しいのですが、生徒・教職員の体調管理のためにも暑さ対策に対してはできるかぎり早めの対応をしていきます。

- ・子どもが卓球部に所属しています。梅雨時期、湿気で水溜まりができていたと言っていたのですが、エアコンなど空調設備はないのでしょうか。卓球は風の影響を受けるため窓を開けたり難しそうなので、熱中症が起きやすい時期となり心配です。施設環境など子どもに聞いてもよくわからないため教えていただきたいです。

→体育館棟へのエアコン設置について、町にも相談・要望しているところであります。

- ・テスト休み期間中など、放課後に勉強できる教室、図書室など？自習できる環境はあるのですか？また夏休みなどでも利用可能でしょうか？

→原則、放課後に自習スペースは設けておりません。ただ、バスやJRの待ち時間がある場合、学習スペースとして第1外国語教室を利用するよう伝えています。長期休み期間中については、町図書館の自習スペースを活用してみてはいかがでしょうか？

- ・いつもご指導やご配慮等ありがとうございます。1つ思うことは、子供達の話を聞いてくださる先生もいらっしゃればそうでない先生もいらっしゃるということです。多忙の中の子供達との会話、いろんな面で大変かと存じます。又、全部が全部子供達の言葉通りとは思っておりません。中学生にもなりましたし、自分で発信する力も身に付けないといけないです。ただ、もう少しだけ子供達に目を向けていただけると有難いと思っています。最近更に暑い日が続いております。体にとても響くと思いますので、子供達もそうですが、先生方も気をつけてお過ごしください。
 - ・いつもありがとうございます。担任の先生や顧問の先生がよく話を聞いてくれたり困った時に寄り添ってくれたりしてくれているようで「話を聞いてくれるから嬉しい」と息子も安心して学校に通っています。
- 今後もお子様が安心して学校生活を送れるよう、教職員一同支援してまいります。行き届かない面や、何かお気づきの点など、ご相談がございましたら、いつでもご連絡ください。
- ・生徒が、積極的に楽しくなるような授業内容(グループワーク等)にもっと工夫して頂けたらありがとうございます。
 - 分かりやすい授業づくりは教師の最も基本となるところで、今後もより一層、生徒の興味関心を引き出し、学びが深まるような授業づくりに努めていきます。
 - ・始業前には席に着いていないといけないものの、授業が休み時間にかかってしまう等でトイレや水分補給をするタイミングがないと子供から聞くことがあります。(実は結構前からでした…)いつもお世話になっている先生方に休み時間の事で意見するのは大変心苦しいですが、もう少しだけ、休み時間に余裕を持たせる事は出来ないでしょうか。
- そのようなことがないよう休み時間の確保はしっかりと進めていきます。

◆部活動について

- ・部活動の地域移行があまりうまく進んでいないように思えます。あと、部活動の試合後清掃をしないで帰る様子が見られたので、マナーとして使用後は清掃を習慣づけていただきたいです。
 - ・部活がクラブに移行するのは仕方ないが家庭的がきつい。本人勉強も夜中にしている。町の方針でそうなっているのであれば、不便な土地柄を考慮して送迎車等を出してほしい。家庭がまわらない。切に願います。
- 部活動の地域展開について、賛否いろいろなご意見がありますが、今後も保護者や地域の方、町教育委員会と意見交換しながら、よりよい形になるよう進めていきます。
- ・学校の幅跳び用の砂場の砂が補充されていないため、陸上部の練習の際制限があるという話を聞きました。その話が事実であれば、砂の補充をお願いしたいです。
- 砂については5月に今年度補充しました。また併せて踏切板も新しくしております。より良い教育環境の充実に向けて、何かお気づきの点があればまたご連絡ください。

◆PTA活動について

- ・PTA活動の在り方を見直した方がよいと思います。少しでも力になればと参加(意見)しても時間が無いなどの理由で意見が反映されないのであれば、無理に保護者が参加せずに学校側で完了した方が残念な思いをしないと思います。勿論、保護者の力が必要な行事等はあると思うのですが。
- もっと参加協力したいというご意見がある一方で、これ以上負担感が増すのは困るという意見もあります。時代の変化とともにPTA活動の見直しが図られています。役員会や実行委員会等で活動内容を見直し、よりよい形の参加協力体制について今後も検討していきます。

◆その他

- ・設問18の例示されている機器が化石なので、更新した方が良いと思います。
- 修正していきます。設問内容について、今後も隨時見直していきたいと思います。
- ・いつもきれいな学校だなと思っています。中能登中学校でよかったです。
- 「中能登中学校でよかったです」とのお言葉は、私たち教職員にとって何よりの励みになります。日々、生徒たちが安心して学べる環境づくりを心がけておりますが、こうしたお声をいただけてることで、さらに前向きに取り組む力になります。今後も、地域の皆様とともに、より良い学校づくりを目指してまいります。引き続きご支援・ご協力のほど、よろしくお願いいたします。